

PARTIDO DE LA INTERVENCION.

"Es un hombre lleno de pretensiones y de una moralidad muy dudosa, concurrente á las casas de juego, y lleno de deudas: ha solicitado su puesto de sub-secretario para escaparse de las persecuciones de sus acreedores."

"Belle Cisneros Macario, Prefecto político de Pachuca.

"Los habitantes del distrito se quejan mucho de él, así como también el comandante francés que reside en esta población.

"Se le acusa de recibir dinero de la compañía inglesa de minas, para proteger sus intereses. Parece además estar complicado en el delito de falsario en un proceso que aún está pendiente."

"Billar, antiguo prefecto político de México.

"Ha sido mucho tiempo demágo hasta el exceso. Cuando era juez de Tlalpam, se dice que favoreció el bandalismo. Se hizo reaccionario para vengarse del gobierno de Juárez, que suprimió las costas que cobraban los jueces en los negocios judiciales. En su administración del departamento de México, ha demostrado una parcialidad escandalosa en favor del partido retrógrado. Ha tratado de poner trabas en los tribunales civiles, al curso de los negocios relativos á los bienes que habían pertenecido al clero, y esto, contrariando las instrucciones del go-

PARTIDO REPUBLICANO.

rigido como oficial de ingenieros los trabajos del sitio de Puebla. Tiene sentimientos honrados y ama el trabajo.

Cosío Manuel, general de brigada, internado en Evreux.

"27 años de edad. Nativo de Zacatecas. El Sr. Cosío tiene una alma ardiente, poco disciplinable y comunicativo á no ser que sea con sus inferiores. No parece querer aceptar nunca el orden actual de su país. Pasa por capaz y enérgico aunque quiera mucho el bienestar. Tal ve sería bueno no perderle de vista. Por lo demás, no ha hecho nunca un papel importante y caracterizado en México; y no se cree que pueda hacer tampoco un personaje influente."

"Flores, coronel, internado en París.

"35 años de edad. Tiene en París una vida un poco aislada. Dice haber negado su adhesión al imperio, porque no tiene confianza en este nuevo estado de cosas, y piensa que el pueblo mexicano ha sido forzado en la elección por la Intervención francesa."

PARTIDO DE LA INTERVENCION.

bierno y las promesas hechas por el general en jefe. Su moralidad es muy dudosa.

"Blanco Santiago, general de brigada.

"Ministro de la guerra en la última presidencia de Santa Anna. Ha sido necesario vigilarlo. Contemporizaba con los reaccionarios enemigos de la Intervención. El mismo carácter que su hermano Miguel, pero más orgulloso; santanista muy ambicioso.

"Facio Sánchez, coronel, jefe de estado mayor de la división Márquez.

"Salió á buen tiempo del colegio militar. Su carrera fue rápida gracias á la protección que le dispensó Santa Anna. Habla un poco el francés y el inglés. En tiempo de Miramón, se agregó al general Márquez. No tiene ninguna delicadeza en materia de dinero. En tiempo de la toma de Tacubaya, pasó por haber hecho un triste papel, haciendo acabar con los heridos. Después fue juzgado por el consejo de guerra francés por mala versación.

"Gutiérrez, general comandante de la caballería de Márquez.

"Es hijo del general del mismo nombre. Es un hombre sin ninguna especie de principios ni de educación, concurrente á los lugares públicos y á las casas de juego, en las que ha introducido frecuentemente moneda falsa. Ha tomado parte en todas las revoluciones y

PARTIDO REPUBLICANO.

"Gómez de Portugal Jesús, coronel internado en Tours.

"Gobernador del Estado de Aguascalientes; poco influente entre sus compañeros. Liberal."

"Gorostieta Nicolás, teniente coronel, internado en Evreux.

"Muy buen soldado; muy opuesto al nuevo gobierno. Peligroso, se conduce bien, tiene influencia en sus compañeros."

"Hernández Sebastián, coronel internado en Evreux.

"35 años de edad. Nacido en Orizaba. El Sr. Hernández es de una naturaleza honesta, más dulce que emprendedor. Su conducta en Evreux es intachable. Pasa por tener fortuna y quiere, antes de todo, volver á México para administrarla."

PARTIDO DE LA INTERVENCION.

ha ocasionado mil disgustos á su padre. Mientras se enterraba á éste último, él saqueaba la casa con perjuicio de sus hermanos. Además, es cruel y sanguinario.”

“Márquez Leonardo, general de división.

“La carrera del general Márquez ha pasado desapercibida hasta el momento en que, ya comandante de batallón, fue el objeto de la protección de Santa Anna, que lo hizo ir con él á una expedición al Sur, contra Álvarez y lo elevó rápidamente al grado de general de brigada. Márquez no ha reconocido á los gobiernos liberales y ha preferido andar en campaña, haciendo vivir á sus tropas sobre los pueblos donde se refugiaba. Se le hace la justicia de no haber impuesto nunca contribuciones en su provecho; pero se le reprocha de haberse mostrado siempre sanguinario hasta el último grado, y cuando la toma de Tacubaya, haber hecho á sangre fría fusilar á los prisioneros, así como también á otras personas que no habían tomado parte en la guerra. Enviado en misión á Jerusalem.

“Miramón Miguel, general de división.

“El general Miramón entró en el colegio militar en 1864 y salió de él teniente. Comenzó en esta época á entregarse á su pasión por el juego. Siendo capitán de cazadores de infantería en Toluca, perdió un día el dinero de su compañía, y para sacarse de embarazo, cayó, sable en mano, sobre

PARTIDO REPUBLICANO.

“Huerta Epitacio, general de brigada internado en Evreux.

“35 años de edad. Nativo de Morelia. El Sr. Huerta, amputado de un brazo en las guerras de México, ha representado más que sus colegas, un papel importante y sería susceptible todavía de influencia. *Le consideran y estiman.* Es más honesto que capaz, y se le cree más dispuesto á ocuparse hoy día de la administración de sus bienes, que de volver á la escena política.”

“Legorreta Luis, coronel internado en Tours.

“*Conducta intachable*, muy digno, poco influente, pasa por liberal.”

PARTIDO DE LA INTERVENCION.

la persona con quien había jugado y le hizo devolver así su dinero. Cuando triunfó el plan de Ayutla, Miramón que mandaba un batallón de cazadores; *se adhirió al nuevo orden de cosas* y fue enviado por Alvarez como teniente coronel del 110 de línea, recibiendo la orden de ir á someter la sierra de Zacapoxtla donde los conservadores organizaban la resistencia. Durante la marcha, volvió la cara, y á la cabeza de su fuerza se dirigió á Puebla á unirse con el partido enemigo. Más tarde, tomó parte activa en el pronunciamiento de Zuloaga, y fue recompensado por su celo, con el grado de general de brigada.

“Poco después se hizo dar por este mismo Zuloaga, el título de sustituto suyo, y firmó todos los documentos. *Bajo pretexto de marchar contra Veracruz donde el Sr. Juárez había establecido el sitio de su gobierno, impuso algunos préstamos forzosos y se apoderó de los fondos que se encontraban en las cajas públicas. Dirigió el todo hacia las tierras calientes y; en lugar de enviarlo al campamento frente á Veracruz, lo hizo embarcar en Alvarado para Europa por su propia cuenta.*

“Cansado de su insubordinación Zuloaga quiso reasumir el mando, pero Miramón, por toda respuesta, hizo desaparecer á Zuloaga de la escena durante seis meses á lo menos, y se hizo proclamar presidente por una porción de estos mismos notables que recibieron y ejecutaron más tarde la misión de aclamar el imperio.

“Mientras esto pasaba, los liberales habían tenido muy buen

PARTIDO REPUBLICANO.

PARTIDO DE LA INTERVENCION.

éxito en el interior. Miramón, falto de los recursos necesarios para preparar una expedición en contra de ellos, *hizo fracturar las puertas de la legación Inglesa por Márquez, y robar los fondos depositados en la casa del ministro para pagar una parte de la deuda Inglesa.* Después marchó para hacerse derrotar primero en Silao, después en Calpulálpam, y partió en seguida para Veracruz, donde se embarcó como un desconocido cualquiera.

—
“Mora y Basadre.

“Hombre muy inquieto, habiendo hecho su carrera en el ejército. *Poca delicadeza en materia de dinero.* Ha dado prueba de ello en 1855, siendo secretario de la Comandancia general de Matamoros, y más recientemente como secretario del general Urrea. No tiene opinión política fija; se le ha visto tomar parte en todos los pronunciamientos.”

—
“O’Horán Tomás, prefecto político de Tlálpam.

“Es un hombre sin capacidad y sin educación. Ha sido oficial de órdenes de Márquez. Era entonces comandante de escuadrón. Quiso pronunciarse y Márquez le puso preso en Santiago de donde se escapó para servir el partido *Puro*, donde se le nombró general. Tenía un mando en el sitio de Puebla, y era él el que conducía la brigada que expedicionaba del lado de Atlixco, á fin de im-

PARTIDO REPUBLICANO.

—
“Mejía Ignacio, general de brigada, internado en Evreux.

“49 años de edad, nativo de Oaxaca. El Sr. Mejía sería de mucho, el más influente entre sus colegas de Evreux, si no experimentase ciertos disgustos por los negocios políticos de su país. Ha ocupado puestos importantes en él y goza de consideración. *Tiene formas agradables, el aire de una buena educación, cierta capacidad, y una susceptibilidad muy grande.*”

—
“Noriega Carlos, comandante de escuadrón internado en Evreux.

“38 años de edad, nativo de México. El Sr. Noriega *es un hombre de corazón, de sentimientos perfectos*, que ama á los oficiales de la guarnición y se hace amar de ellos.

“Busca los medios de ocupar útilmente su tiempo.”

PARTIDO DE LA INTERVENCION.

pedir á Márquez su reunión con el ejército francés. Más tarde salió de la ciudad con Carbajal para unirse con Comonfort. Hablaba muy mal de los franceses y de la Intervención, y hoy mismo es uno de nuestros más grandes enemigos.

“El Sr. Cortés Esparza lo hizo nombrar prefecto de Tlálpam.”

—
“Peña Abraham Ortiz de la, coronel.

“Las versiones más contradictorias corren sobre su conducta. *Se le acusa de haber sido toda su vida jefe de bandidos y de tener en su conciencia un número incalculable de robos, asesinatos y otras malas acciones.* Se dice también que, con pretexto de los celos, hizo morir á su amada en Piaxtla, después de haberla hecho sufrir las torturas más atroces.”

—
“Prieto, general.

“Hombre de dos caras. *Siendo prefecto en Córdoba, se dice que administró de tal manera que se apropió una parte de los fondos públicos.*”

—
“Salas Mariano, general, uno de los triunviros.

“En política ha estado un poco con todos los partidos.

“*Siendo jefe de cuerpo en 1838, fué objeto de una sumaria y se le encontró con un descubierto considerable en la caja de su regimiento.*”

PARTIDO REPUBLICANO.

—
“Peralta Angel, comandante internado en Tours.

“Instruido é inteligente, pertenece á una buena familia de México. *Se conduce bien.*”

—
Patiño José Gregorio, coronel internado en Tours.

“*Conducta intachable, propietario y negociante en Morelia, muy digno.*”

—
“Paz Francisco, general de brigada, internado en París.

“39 años de edad, liberal, inteligente y enérgico. Apasionado. *En suma lleno de convicciones republicanas.* Tiene fortuna personal y se entrega al estudio.”

PARTIDO DE LA INTERVENCION.

"Taboada, general de brigada, comendador de la Legión de Honor.

"Era dependiente muy subalterno en una casa de comercio de donde fué despedido por robo. Entró entonces en la carrera militar como pagador de un cuerpo de ingenieros, en 1854. Cuando Alvarez ocupó la capital, Taboada se fué para Francia, y apenas desembarcó corrió para París *sin pagar el precio de su pasaje*. El capitán del buque tuvo que dirigirse al Sr. Olaguíbel, entonces representante de México en París.

"De vuelta á México, recibió favores de Doblado, y le pagó con *una traición*, formando un complot contra él en San Luis. Este complot costó la vida á su propio hermano. En cuanto á él, se salvó en la sierra donde se reunió á Tomás Mejía. Ha estado después bajo las órdenes de Márquez que se vió obligado á expulsarlo de su división *por las muchas exacciones que cometía por donde pasaba*.

"Después de su entrada en el ejército aliado, *se le acusa de haber robado mucho*."

"Woll, general de división, miembro de la comisión enviada á Miramar.

"El general Woll comenzó su carrera en España, en calidad de guerrillero, bajo las órdenes del famoso Mina. Siguió en 1827 á este general á México, pero no pasó más allá de Tampico, donde se quedó en las casas de juego.

"Más tarde, tomó parte en diversos pronunciamientos; se hizo una situación en el ejército y aca-

PARTIDO REPUBLICANO.

"Rocha y Portu Pablo, comandante, internado en Tours.

Muy instruido, de una buena familia de Guanajuato, *se conduce muy bien*."

"Travesí Manuel, teniente coronel, internado en Tours.

"Se conduce bien. Instruido, inteligente. Habla perfectamente el francés. Muy hostil al gobierno nuevo. *Peligroso*."

PARTIDO DE LA INTERVENCION.

bó por ser destituido en 1,846 por Santa-Anna, porque se había negado á seguirle en la guerra contra los americanos.

Había ganado cierta cantidad en el juego, y había aprovechado su situación de Comandante general de Tampico para hacer sus negocios con la Aduana.—Se embarcó con este dinero para la Francia donde se quedó hasta 1853, época en que Santa-Anna le volvió á nombrar en el mismo destino; lo que le permitió realizar todavía algunos pequeños provechos con los cuales se marchó una segunda vez para la Francia en 1,855.

En 1,858, vino de nuevo á ofrecer sus servicios á la reacción y representó el mismo papel en Guadalajara hasta 1,860, época en que se marchó de Mexico por la tercera vez.

En fin, volvió por la cuarta en 1,862, y fué designado el año siguiente para ir en calidad de notable, á ofrecer la corona á Maximiliano.

Podrá decirse por los defensores del intruso archiduque, que lo relatado pasó antes de su exaltación al trono, y aunque tal defensa es inadmisibile, pues un hombre honrado no se permite el lujo de aceptar aquello que se le presenta empapado con la sangre de un pueblo libre, aun tengo otra serie de cargos por crímenes cometidos en su nombre y representación.

Para no fatigar ya la atención de mis lectores, insertaré algunos documentos que bien podrán servir para formular la más terrible acusación, sostener y decretar la más justa y merecida pena, como fué la impuesta en Querétaro al usurpador de nuestros derechos y detentador de nuestras prerrogativas como pueblo libre.